



# HOMÉLIE

1 jan. 2021

Sainte Marie  
Mère de Dieu

lc 2, 16-21

La solennité de  
Sainte Marie, Mère de Dieu, se célèbre  
à l'occasion du Premier Janvier. C'est un  
peu une manière de présenter à l'humanité des  
vœux de paix pour l'année nouvelle. Une  
paix dont elle a tant besoin. C'est ce que  
propose l'antienne : "Aujourd'hui sur nous  
la lumière va resplendir car le Seigneur  
nous est né ... Prince de la Paix, son royaume

n'aura pas de fin ..." C'est ce qu'offre également la première lecture : "La bénédiction extraite du livre des Nombres : "Que le Seigneur tourne vers toi son visage et qu'il t'apporte la paix."  
Quoi de mieux qu'une fête qui honore Marie la Mère de Jésus pour marquer l'hommage que nous voulons rendre à Dieu au seuil de cette année nouvelle dans l'Octave de la Nativité ?  
En honorant la Mère de Dieu c'est notre Mère que nous étions ; elle est la Mère de tous ceux qui ne font qu'un seul corps, une seule et même Eglise dont le Christ est la tête.  
L'hommage rendu à Marie est en même temps une célébration du Christ. Marie est la Mère du Sauveur, elle guide sans cesse nos pas et nos coeurs vers son fils, elle n'a pas d'autre souci que de nous conduire vers lui. Le texte de l'Evangile nous rapporte l'épisode de la visite des bergers. Au même titre que les anges

qui leur sont apparus, les bergers <sup>3</sup>  
ont le rôle d'annonciateurs de la Bonne  
Nouvelle. Ils ont vu et à leur tour ils  
sont connus, ils deviennent des messa-  
gers et des apôtres.

Il est alors heureux que nous ayons  
l'Évangile. Le dernier, si nous acceptons  
de nous en nourrir, transformera aussi nos  
regards. Avec l'Incarnation, le tout autre  
celui que nous nommons notre Père, nous  
offre un superbe cadeau : la dignité d'être  
des êtres humains. Alors que nous aurions  
pu nous enfermer dans la mélancolie de  
notre petitesse, par l'Incarnation, Il nous  
redonne la foi en nous-mêmes. Nous pouvons  
à nouveau être heureux d'exister : Dieu a  
choisi de se faire homme. Dieu a choisi  
notre condition pour se rendre plus proche  
encore de son humanité. Il donne un peu

de lui pour nous permettre de vivre <sup>4</sup>  
et de continuer son œuvre. À notre manière  
nous apportons notre regard à cette présence  
unique. Si j'accepte de croire que Dieu est  
dans notre regard, l'Écône du Christ, alors Il  
est en nous. Je suis de la sorte investi d'une  
mission : si j'ai le bonheur d'avoir Dieu en moi,  
je ne puis garder un tel trésor. Il me faut le  
partager, l'offrir.

Cependant, pour dire une telle phrase, il y a  
tout ce chemin intérieur d'humilité. Nous  
devons d'abord accepter que la vie est avant  
tout un mystère. La vie, l'amour, la foi, la  
mort : quatre mystères qui nous invitent à nous  
dépasser continuellement tout en admettant que  
l'homme restera toujours un mystère pour lui et  
ce, éternellement. Toutefois, par la foi, nous  
espérons et savons qu'il y a une aventure  
humaine qui répond à un projet de Dieu,  
mystérieux et impénétrable, certes, mais

structure de telle façon que chacun 5  
de nous définitivement unique et irrempla-  
çable y ait sa place et son rôle.

C'est donc un cadeau merveilleux que Dieu  
nous donne. Il nous est possible de le re-  
suser. Mais quel serait alors le sens de  
notre vie ? Nous avons des lois mieux à faire :  
accepter que Dieu vienne se révéler à nous  
en nous. La recette est toute simple, et c'est  
Marie qui nous la donne : être disponible.

Où être pleinement disponible à l'inattendu,  
à l'imprévu, à l'inconnu. Dieu ne se donnera  
sans doute jamais selon les scénarios que  
nous lui avons écrits. Il s'inscrit au cœur  
de nos doutes, de nos déserts, de nos souf-  
rances. Il s'est créé une oasis au plus pro-  
fond de nos êtres et attend patiemment que  
nous nous éteignions notre cinéma intérieur  
pour qu'il trouve enfin un peu de notre temps  
de notre écoute, de notre tendresse.

L'histoire de Marie devient de la sorte 6  
un peu notre histoire.

Dieu ne s'arrête jamais de se révéler.  
Mais prenons-nous encore le temps de nous  
arrêter pour contempler un tel mystère ?

Osons-nous témoigner du sens de notre vie  
par la foi ? Donnons-nous suffisamment de  
nous-même pour que toute rencontre vaise  
sa divinité ?

La disponibilité de Marie, le "oui" de cette  
jeune femme peut nous aider sur cette chemin  
de la foi ...